



#REACCIONESNOESPERAN

# Presidenta condena injerencia

**SHEINBAUM PIDE SOLUCIÓN PACÍFICA; OPOSICIÓN CELEBRA FIN DE LA 'NARCODICTADURA'**

P. SALAZAR, J. ALMAQUIO  
Y J. M. VELÁZQUEZ

ORBE@ELHERALDODEMEXICO.COM

La presidenta Claudia Sheinbaum condenó la intervención militar y política de Estados Unidos en Venezuela y reiteró que México rechaza cualquier injerencia extranjera.

Subrayó que la postura del país se rige por la Constitución y la Doctrina Estrada, en defensa

de la soberanía y la solución pacífica de los conflictos, más allá de afinidades ideológicas con el gobierno de Nicolás Maduro.

Sheinbaum insistió en que el respeto al derecho internacional es un principio irrenunciable de la política exterior mexicana y adelantó que su gobierno mantendrá una "postura firme de condena y evaluación permanente" ante la injerencia.

En la misma línea, el Gobier-

no de la Ciudad de México, encabezado por Clara Brugada, calificó la acción estadounidense como una violación flagrante al derecho internacional y a la soberanía del pueblo venezolano, sumándose a la condena institucional.

El Senado de la República también rechazó la intervención por contravenir la Carta de la ONU. La presidenta de la Mesa Directiva, Laura Itzel Castillo, llamó a Naciones Unidas a asumir un papel activo para preservar la paz regional y reiteró el compromiso de México con el orden jurídico internacional.

Morena y sus aliados –PT y PVEM– en la Cámara de Diputados cerraron filas con la Presidenta. Sus coordinadores parlamentarios respaldaron la conducción de la política exterior basada en el diálogo, la cooperación y el rechazo a la imposición militar.

En un breve posicionamiento, el expresidente Andrés Manuel López Obrador sostuvo que sus convicciones le impiden "guardar silencio" ante lo que calificó como un atentado a la soberanía venezolana y expresó su respaldo a Claudia Sheinbaum, recordando que "el respeto al derecho ajeno es la paz".

**CONTRASTA LA OPOSICIÓN**  
El PRI celebró la acción militar

5

HORAS DURÓ  
MANIFESTA-  
CIÓN FRENTE  
A EMBAJADA.

150

PERSONAS  
APOYARON A  
MADURO EN  
SEDE DIPLO-  
MÁTICA.

**PROTESTA FRENTE A EMBAJADA****1**

- Mexicanos se apostaron frente a la Embajada de EU en la CDMX.

**2**

- Realizaron pintas y con pancartas rechazaron la operación gringa.

**3**

- En cambio, en la Embajada de Venezuela gritaron consignas de apoyo.

de Estados Unidos. Su dirigente nacional, Alejandro Moreno, calificó la caída y detención de Maduro como el fin de una "narcodictadura terrorista", y sostuvo que marca un punto de quiebre en América Latina.

El PAN, en contraste, evitó respaldar la intervención militar y llamó a una transición pacífica hacia la democracia en Venezuela. Sin embargo, exigió la liberación de presos políticos y un proceso electoral libre, sin persecución ni injerencias, reiterando su solidaridad con el pueblo venezolano. MC, por su parte, se pronunció por una salida diplomática y multilateral que evite una escalada regional.

**DESDE EL EXTERIOR**

En el plano internacional, el presidente de Francia, Emmanuel Macron, llamó a evitar una escalada y a privilegiar una salida diplomática.

Rusia condenó la acción estadounidense contra su aliado en El Caribe; Vladimir Putin la calificó como un precedente peligroso para el orden global.

En América Latina, las reacciones fueron dispares: Nayib Bukele y Daniel Noboa avalaron el fin del régimen de Maduro; Gustavo Petro expresó preocupación por el uso de la fuerza y pidió una mediación internacional. ●



## ESTÁN A FAVOR Y EN CONTRA

EN LA POLÍTICA MEXICANA TAMBIÉN HUBO EXPRESIONES DE APoyo Y RECHAZo


**LÓPEZ OBRADOR**  
 EXPRESIDENTE DE MÉXICO

Presidente Donald Trump: no caiga en la autocomplacencia ni escuche el canto de las sirenas".


**GABRIEL BORIC**  
 PRESIDENTE DE CHILE

Hoy es Venezuela, mañana podría ser cualquier otro. Esto sienta un precedente extremadamente peligroso para la estabilidad regional y global".


**CLAUDIA SHEINBAUM**  
 PRESIDENTA DE MÉXICO

La enseñanza de Juárez debe guiar a EU: entre los individuos como entre las Naciones el respeto al derecho ajeno es la paz".


**XÓCHITL GÁLVEZ RUIZ**  
 SENADORA POR EL PAN

El sistema multilateral está rebasado (...) El régimen autoritario en Venezuela durante 25 años hundió a sus habitantes".


**JAVIER MILEI**  
 PRESIDENTE DE ARGENTINA

Estoy de acuerdo con que Estados Unidos avance y si necesitan mi apoyo, lo van a tener. Maduro es un dictador y narcotraficante".


**DANIEL NOBOA**  
 PRESIDENTE DE ECUADOR

A todos los criminales narco chavistas les llega su hora. Su estructura terminará de caer en todo el continente. EU tiene un aliado en Ecuador".